

Cité universitaire de Lausanne-Dorigny

Une pousse de chefs militaires

Les officiers généraux apprécient l'allant de la jeunesse estudiantine. Chez celle-ci, on discerne souvent l'éclosion des futurs cadres dont l'armée a besoin. Dès lors, au sein des universités, les aînés encouragent leurs cadets.



De gauche à droite: le cap Vincent Lavanchy et les lieutenants Romain Jaquier, Grégoire Chambaz, Jonathan Joly et Adrien Rime.

Mardi 26 mars, dans le cadre du bâtiment avant-gardiste «Rolex Learning Center» de l'Ecole polytechnique, des étudiants constituaient une «Société des officiers du campus universitaire de Lausanne». Pour l'occasion, plusieurs personnalités prononçaient des discours: le chef de l'armée, le commandant de corps André Blattmann; le président de la Société suisse des officiers, le brigadier Denis Froidevaux; le président de la Société vaudoise des officiers, le colonel EMG Philippe Masson.

Les jeunes se mobilisent...

Le président du nouveau groupement est le lieutenant Grégoire Chambaz. Agé de 23 ans, il étudie la géographie. En substance, le lieutenant Chambaz donne ces quelques explications: «en reprenant les traditions des officiers étudiants, instaurées en Suisse alémanique, nous avons souhaité mettre en avant l'esprit de camaraderie, la mise en réseaux des membres, l'échange avec la communauté universitaire sur des thématiques liées à la politique de sécurité». S'ils ne sont pas des cadres militaires, des jeunes gens peuvent toutefois rejoindre le mouvement. «Nous espérons», poursuit le lieutenant Chambaz, «augmenter notre visibilité sur le campus, démontrer aux adhérents non-officiers la qualité de notre formation spécifique, et nous mobiliser pour défendre une armée crédible».

Une formation académique représente un atout. Selon le commandant de corps André Blattmann, les parcours de plusieurs prédécesseurs démontrent le bien-fondé de l'argument. Par exemple, les commandants de corps Dominique Andrey, Christophe Keckeis, le divisionnaire Daniel Roubaty ont étudié à Lausanne. Au moment de l'apéritif dînatoire, les discussions se déroulaient agréablement. Le chef de l'armée devisait avec des cadres fraîchement

promus, et des universitaires: le sergent-major chef Cédric Fricker étudie la médecine; le premier-lieutenant Abdoulaye Diallo, l'économie d'entreprise. Le colonel EMG Heinz Büttler parlait avec le premier-lieutenant Loïc Jörg, un spécialiste des sciences actuarielles. L'ad-



Le sgtm chef Cédric Fricker (à gauche) et le plt Abdoulaye Diallo parlent avec le chef de l'armée, le cdt C André Blattmann.

judant EM Joris Lavanchy rencontrait le lieutenant Romain Jaquier (22 ans), un étudiant également immatriculé à Lausanne.

Nous citons quelques noms des responsables de la nouvelle société: le capitaine Vincent Lavanchy (vice-président); le lieutenant Romain Jaquier (secrétaire); le lieutenant Jonathan Joly (trésorier); le lieutenant Adrien Rime; le lieutenant Antoine Schaller. Le dernier nommé est le petit-fils de François Schaller (1920-2006), un professeur à l'Université de Lausanne. Aujourd'hui, un rédacteur de l'encyclopédie Wikipédia signale que cet enseignant est reconnu, «comme l'un des meilleurs spécialistes en économie». Malgré les responsabilités qui lui incombaient, dans l'exercice de son métier, François Schaller accomplit consciencieusement son service militaire. Il assumait un grade d'officier supérieur. P.R.

Sion: la Base aérienne fête ses 70 ans à fin mai

Découvrir le ciel depuis la terre

Bel anniversaire que celui que s'apprête à fêter samedi 25 mai 2013 à Sion la Base aérienne de l'Armée suisse: 70 ans! L'occasion pour le public de découvrir le ciel et ses professions depuis la terre, conjointement avec la 5^e Fête de l'Air des usagers de l'aéroport civil de la capitale valaisanne.

Journée «portes ouvertes» samedi 25 mai prochain, entre 9h et 17h, à la Base aérienne de Sion. La base de l'aviation militaire suisse célèbre son 70^e anniversaire! Outre la découverte des métiers liés à l'aéronautique, la journée offrira, entre 14h et 15h30, les démonstrations aériennes du prestigieux PC-7 TEAM, du fascinant Super Puma Display ainsi que celles des éclaireurs parachutistes militaires. Des expositions statiques sont prévues avec les aéronefs des Forces aériennes et



La formation PC-7 Team survolera Valère et Tourbillon...

quelques avions historiques dont un Super Constellation, un Spitfire, un Skyrider, un Avenger et un Seafury. Les nombreux ateliers de la Base aérienne et le centre d'apprentissage de polymécaniciens se présenteront à cette occasion. Des baptêmes de l'air par hélicoptères sont également possibles.



Pratique

- L'entrée à toutes ces manifestations est libre.
- Le parking des visiteurs se trouve à Aproz/Pra-Bardy (suivre le fléchage). Des navettes gratuites sont organisées depuis le parking et depuis la gare de Sion pour transporter les visiteurs sur la Base aérienne.
- Restauration possible sur place.
- Renseignements: Base aérienne - Sion - Tf 027 324 21 11 - Courriel base-aerienne.sion@vtg.admin.ch JLP